

DOCUMENTO INVESTIGACIÓN VOLADURA DE OLEODUCTOS

Fundación Escuela Libertad
Agosto 2023

Luego del derecho de petición presentado a Ecopetrol para obtener información completa sobre voladuras y ataques a los diferentes oleoductos del país, encontramos que las cifras, además de ser muy altas, son muy preocupantes.

Empecemos por un breve contexto... las voladuras a oleoductos hacen parte directa del conflicto armado colombiano, de hecho, es un acto criminal que nació con las guerrillas y a lo largo de los años se ha convertido en arma de guerra. Pero lo peor de todo es que hoy Colombia, teniendo el principal atacante de voladuras de oleoducto, que sin duda es el Ejército de Liberación Nacional, cuenta con un gobierno que busca la manera de beneficiar estos criminales.

Ahora, además de lo que para la guerra significa, es imposible dejar de lado el gran daño ambiental que esto causa. Primero causa infertilidad en la tierra, también daño directo a la flora y fauna, efectos derivados del petróleo como la toxicidad que produce, pérdida de biodiversidad, entre muchos otros. Es un daño que se recupera solo en 25 años o en algunos casos es irreversible.

Ahora vamos con unos datos más precisos. En el año 2016 en el cual se firmó el Acuerdo de Paz de La Habana con las FARC, los terroristas de las guerrillas han atacado la infraestructura petrolera del país 286 veces y solo en lo que va del año 2023 estos mismos grupos terroristas han volado el oleoducto Caño Limón de Coveñas en más de 24 ocasiones. Tengamos en cuenta que este oleoducto ha sido el más atacado por terroristas a lo largo de la historia de Colombia, solo en los últimos 5 años, más de 135 veces, pero en total, en estos 5 años, las guerrillas han cometido 198 ataques, que han causado el derrame de miles de litros de petróleo a los afluentes, causando grandes emergencias ambientales.

A continuación especificamos el oleoducto y la cantidad de ataques:

- Oleoducto Ayacucho - Galán 8 – 2 ataques.
- Galán-Sebastopol 12 – 1 ataque.
- Oleoducto Caño Limón Coveñas – 135 ataques.
- OCC/Estación Orú – 1 ataque.
- Oleoducto Galán-Ayacucho 18 – 1 ataque.
- Oleoducto Mansoya- Orito – 2 ataques.
- Oleoducto San Miguel Orito – 1 ataque.
- Oleoducto Transandino – 54 ataques.
- Pozos Colorado- Galán 14 – 1 ataque.

Por medio del documento pudimos obtener un registro específico desde el año 2013 al 2023, donde por medio de estos ataques terroristas se han derramado 672.307,70 barriles de petróleo. Pero además de las emergencias ambientales y daños al ecosistema, no podemos dejar de lado cuánto dinero se ha perdido por estas voladuras, registro que también tenemos desde el año 2013 al 2022.

A continuación, el costo directo de reparaciones a la infraestructura de oleoductos por atentados terroristas: en el año 2013 costó 60.200 mil millones de pesos, en 2014, 85.826, 2015 costó 56.500, luego en el 2016, 41.700 mil millones de pesos, en el 2017 tuvo un costo de 20.313 mil millones, 2018 costó 153.000 mil millones de pesos las reparaciones, más adelante en el año 2019, un costo de 236.59 mil millones, en 2020, 213.300, en el año 2021, 189.749 y en el año 2022 costó 151.630 mil millones de pesos las reparaciones a la infraestructura. Todo esto daría un total de 1.207,977 mil millones de pesos. Una gran cantidad de dinero.

Debemos tener en cuenta que hay registro también de otros oleoductos, además de los de Ecopetrol, por ejemplo, en el año 1965 el ELN realizó el primer ataque a un oleoducto y fue a la empresa Cities Services Intercol, muy cerca a Barrancabermeja.

Datos importantes

- 1986 - Se registró el primer ataque contra el oleoducto Caño Limón, exactamente el 14 de julio, el cual realizó el ELN, esto ocasionó el derrame de 45.743 barriles de petróleo.

- 1990 - Otro ataque del ELN al oleoducto de Caño Limón en Zapatosa – Cesar, generó el derrame de 14 mil barriles de petróleo, fueron afectadas más de 1.600 familias de la zona que vivían de la pesca.
- 1998 – Ataque con explosivos por parte del ELN en el oleoducto central de Colombia en Antioquia generó un fuerte incendio, causando la muerte de 84 personas, varios de ellos menores de edad y otros 30 heridos.

Luego de toda esta información, de saber cuánto dinero se ha perdido, y saber los daños ambientales, podemos acercarnos aún más a la gravedad del asunto que tiene mucho que ver con la coyuntura actual de nuestro país, Colombia. Estamos ante un gobierno socialista, que llegó al poder usando las supuestas causas justas, precisamente el cuidado al medio ambiente, que por supuesto suena lindo y genera interés en la sociedad, pero la pregunta es ¿realmente les importa el medio ambiente? O solo fue una estrategia de campaña.

Pues en realidad, poco o nada hablan de estos terribles atentados que tanto dañan el medio ambiente. Aún muchos colombianos que sabemos estos datos, nos preguntamos cuando van a ser juzgados estos terroristas por estos actos delictivos. Aquí es donde se ve la doble moral de la izquierda, gritan “protejamos el medio ambiente” pero se quedan callados ante toda esta problemática de voladuras.

Claro está, sin dejar de lado, que este mismo gobierno es el que sigue queriendo diálogos de paz, y beneficios para criminales, en vez de usar el camino que este país necesita, la justicia.

